
ATA 09/2023 PLENÁRIA ORDINÁRIA - CMD
Aos 03 dias do mês de julho de dois mil e vinte três, Ginásio Alberto Mosmann, sito na Rua
Marechal Câmara, 925, Bairro Ideal, reuniram-se os seguintes conselheiros: Gilmar
Schneider (PAJOVA), Eduardo Atolini (UJR), Pablo Sarmento (SGNH), Mário Garcia
Kickhofel (IENH), Luís Cláudio dos Santos (SECULT), Deivid Schu (SEDEC), Andreia
Falkoski (SDS), Rafael Lopes (SMEL), e como participantes o Secretário de Esportes Daniel
Becker, Greice Fleck (PIO XII), Diego Machado (MAC MISSÃO) para deliberar a seguinte
pauta: 1. Informes sobre Edital FUNDESPORTO 2022;. 2. Ofício recebido: 514/2023
SMS. Indicação de representantes; 3. Apresentação das entidades que renovaram
inscrição no CMD; 4. SEMINÁRIO MUNICIPAL DO ESPORTE: 4.1 Retorno dos
encaminhamentos; 4.2 Construção das atividades; 4.3 Agendamento de local. 5.
Assuntos Gerais. 1. Após saudar os presentes, o presidente Mário dá início aos trabalhos.
Deivid solicita que devido a um outro compromisso, possa ser liberado mais cedo da
plenária, no que todos concordam. Rafael dá relato que a Comissão de Seleção, após
realizar parecer acerca da análise e pontuação dos projetos apresentados, enviou-o à
Diretoria de Compras e Licitação - DCL, para continuarem o processo. Ressalta também
que não há mais ação a ser feita por parte da Comissão, salvo se quando aberto prazo de
recurso para as entidades, houver apresentação de recurso. Não havendo recurso em
prazo cabível, estará extinta a Comissão de Seleção ora pronunciada. Após alguns
pronunciamentos, passa-se ao próximo ponto. 2. Rafael faz a leitura do Ofício 514/2023 da
Secretaria Municipal da Saúde, indicando os novos representantes da pasta no Conselho:
Alvaro de Oliveira (titular) e Natália Siminiuk (suplente). Colocados em votação, ambos são
aprovados. Nenhum esteve presente, no entanto*. 3. Rafael inicia relatando sobre o
processo de convocação para renovação de inscrição das entidades, que foi iniciado ainda
em dezembro de 2022, e que foram ocorrendo chamadas para a realização no período do
início até o final do prazo legal, mas ainda assim houve entidades que não enviaram suas
documentações. Dessa forma, elenca o nome das entidades que realizaram renovação:
INSTITUIÇÃO EVANGÉLICA DE NOVO HAMBURGO; UNIÃO JOVEM DO RINCÃO;
FUNDAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO PRÓ-ENSINO SUPERIOR EM NOVO HAMBURGO
ASPEUR/FEEVALE; SOCIEDADE GINÁSTICA DE NOVO HAMBURGO e ASSOCIAÇÃO
PAJOVA DE JUDÔ, sendo estes os nomes das entidades que compõem o Conselho. Além
destas, enviaram documentos para renovação de inscrição a ASSOCIAÇÃO DOS
AMIGOS DA SOCIEDADE GINÁSTICA DE NOVO HAMBURGO; COLÉGIO MARISTA PIO
XII; INSTITUTO MAC MISSÃO; ASSOCIAÇÃO DE APOIO E INCENTIVO, ESPORTIVO,
CULTURAL E SOCIAL, NOVO HAMBURGO; ATLÉTICO CLUBE VETERANO, e LIGA
HAMBURGUENSE DE HANDEBOL. Não enviaram documentação e portanto ficam com
inscrição suspensa no Conselho: SOCIEDADE ALIANÇA; ESPORTE CLUBE NOVO
HAMBURGO; ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE FLORESTA IMPERIAL; GRÊMIO
ESPORTIVO ATIRADORES; O presidente fala sobre a queda de participação de entidades
e de representantes governamentais nas plenárias e deliberações do Conselho, isto
significando um enfraquecimento no debate das questões relacionadas ao desporto no
município, com a pouca renovação sendo reflexo disto. Coloca que o objetivo é trabalhar
para que mais entidades busquem compreender a importância de participar dos debates e
possam participar do conselho, fortalecendo-o. Como a Sociedade Aliança não renovou sua
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inscrição, gerando vacância na composição, será feita uma análise de presenças, partindo
do último ano, a fim de verificar se a LHH está apta a assumir, após confirmação de
interesse, a vaga no conselho, pois conforme levantamento da votação ocorrida em 2021, a
entidade melhor colocada foi a Liga Hamburguense de Handebol. Registra-se que este
período é para complementar o mandato, portanto, em caso de aceite, a Entidade assumirá
o mandato para completar o período, que encerra-se em dezembro de 2023. 4. O Secretário
Municipal de Esportes Daniel fala sobre a Semana Municipal do Esporte, que é uma
agenda oficial do município, a ocorrer em setembro, e das possibilidades para sua
realização, havendo oportunidade de construir conjuntamente um Seminário, que possa
discutir a realidade do esporte em Novo Hamburgo. Faz também um apanhado das ações
que estão sendo tratadas com o governo Federal para desenvolver a retomada do PELC,
programa que fomentou a criação do PMI. Relata que faz parte de uma comissão no Estado
que está retomando o JIRGS, e que inicialmente a reimplantação ocorrerá em disputas com
modalidades coletivas, tais como futsal, vôlei, basquete e handebol. Fala também que será
realizado, ainda este ano, o Jirguinho, voltado às categorias de base, que será financiado
com recursos da Lei Pelé. traz também que o Governo Estadual irá abrir inscrições para a
Taça das Favelas, evento de futsal, e NH foi uma das cidades contempladas, ação que está
sendo coordenada pela CUFA, inclusive com transmissão televisiva. Fala que está em
construção o Plano Municipal do Esporte, que assim que tiver um esboço bem
desenvolvido, trará para o Conselho para que este possa contribuir na sua criação. Mário
pondera que o município eleja prioridade na atuação de determinada modalidade, a fim de
colocar NH no mapa do esporte de forma contundente. Debateu-se sobre a Semana
oferecer oficinas para professores, profissionais de educação física, e outros interessados,
isso sendo uma forma de divulgação dos projetos, programas, ações que as entidades que
fazem parte do Conselho propõem, e talvez convidando outras que estejam distanciadas
dele. Assim a semana poderia culminar num Seminário sobre o esporte em Novo
Hamburgo. Retomando os encaminhamentos da plenária anterior, Rafael apresenta que,
conforme levantamento do Sr. Luis Cláudio, existem datas disponíveis até o momento na
Casa das Artes, no Centro de Cultura. Mário coloca que poderia ser também na IENH,
Greice diz que pode verificar no PIO XII, Rafael coloca verificar-se a disponibilidade do
auditório do Centro Administrativo, inclusive. Mário se coloca à disposição para realizar
oficina, no que é seguido por Eduardo, que relata que uma das contrapartidas esperada nos
contratos com o Pró-esporte RS é a realização de cursos e oficinas. As possibilidades são
cursos práticos e teóricos, como forma de difundir a modalidade, enriquecer o conhecimento
e promover o conhecimento. No seminário, Daniel propõe que tenha diversas abordagens,
tentarmos trazer alguém do Estado para falar sobre o Pró-esporte, como as entidades
podem se regularizar para acessar verbas estaduais, entre outras questões. Mário coloca
que podem ser convidados ex-atletas para a construção de um seminário, no que é
corroborado por Pablo, este dando exemplos de nomes que podem ser convidados, como
Gustavo Endres, Gilsão, Gabriel, etc. Rafael propõe para Deivid Schu ver alguém na
Prefeitura que possa explanar sobre a forma de regularização no município, uma vez que
há diversas entidades fora desta condição, mas sem conhecimento de como fazê-lo. Deivid
informa dizendo que inclusive a conselheira Ana Rita pode contribuir nesta questão, pois
têm muito conhecimento, segundo ele. Pede para apresentar relato sobre a atuação da

Conselho Municipal de desportos - CMD
Rua Marechal Câmara, 925 - Bairro Ideal - NH

cmdnovohamburgo@gmail.com



Secretaria de Turismo, antes de sair. Fala que foi desenvolvido um trabalho a fim de colocar
os eventos da cidade no calendário do Ministério do Turismo, qualificando as análises de
quem influencia, objetivando assim que se construa um calendário de eventos para a cidade
com possibilidade de divulgação nacional, pois este fluxo gera ocupação hoteleira, gera
consumo gastronômico e cultural da cidade. Informa que no calendário do Estado, qualquer
entidade pode entrar e se cadastrar para divulgar seu evento, este precisando envolver no
mínimo 300 pessoas. Informa que se precisar de auxílio, é através do e-mail
turismo@novohamburgo.rs.gov.br. Daniel retoma falando que é muito importante, inclusive
para o CMD, que ocorra a compilação e registro dos dados de atendimento das entidades, a
fim de quando houver necessidade, estes dados possam ser utilizados para acessar alguma
ação, divulgação, verba ou financiamento de maneira mais rápida e qualificada. Expõe
também que é interessante convidar o Assessor do Secretário de esporte estadual, Bruno,
pois este é muito técnico e pode contribuir muito no esclarecimento de questões relativas à
pasta. Rafael propõe o tema: SEMANA MUNICIPAL DO ESPORTE: Da realidade para o
futuro. Fica encaminhado de melhorar-se esta proposição para a próxima plenária, a fim de
desenvolver -se um card para divulgação. 5. Rafael coloca que existe a necessidade de se
alterar a Resolução 02/2016, pois além de ela estar defasada em alguns artigos, também
precisa de melhorias para facilitar o acesso à participação no conselho. Assim, sem mais a
debater, eu Rafael Lopes encerro a presente ata, que vai por mim e pelo presidente
assinada, ad referendum na próxima plenária.

________________________ __________________________
Rafael Lopes Mário Garcia Kickhofel

Administrativo CMD Presidente gestão 2021-2023

Conselho Municipal de desportos - CMD
Rua Marechal Câmara, 925 - Bairro Ideal - NH

cmdnovohamburgo@gmail.com

mailto:turismo@novohamburgo.rs.gov.br

